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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
OBLIGARÁN A PARTIDOS A SER TRANSPARENTES 
Por Irán Hernández  
La Comisión de Transparencia y Acceso Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) inició una evaluación en materia 
de transparencia, entre los que se encuentran los 18 municipios de la entidad, y por primera ocasión, los partidos 
políticos, detalló el representante de este órgano, Javier Rascado Pérez, quien detalló que la primera evaluaci8ón 
formal será hasta el mes de noviembre de 2016, plazo que tienen los sujetos obligados para incorporarse a este 
nuevos sistema; sin embargo, Infoqro hará una revisión previa. (CQ, principal) 
 
PAN 
 
OBLIGATORIO 3DE3 PARA CANDIDATOS 
Por Zulema López 
Cumplir con la declaración 3de3 es de tal importancia para el Partido Acción Nacional (PAN) que podría ser 
requisito para quienes deseen contender o reelegirse en el 2018, declaró el presidente del Comité Estatal, José Luis 
Báez Guerrero. Manifestó que en la página, que puede consultarse en línea, puede certificarse que los gobiernos 
panistas son los que más han cumplido con el esquema, prueba de ello que el gobernador y el ayuntamiento de 
Querétaro destacan entre quienes ya cumplieron. "Ratificar que el compromiso del Partido Acción Nacional es 
respaldar esta iniciativa y sumarnos a ella. La información de quienes han presentado estas declaraciones es 
pública, está página 3de3.mx y me parece que... metiéndose por categorías, es evidente que el Partido Acción 
Nacional es el que mayor número de funcionarios públicos tiene dando cumplimiento a este reclamo, a esta 
solicitud ciudadana". Enfatizó que tanto el Estado como diferentes cabildos emanados del blanquiazul resaltan por 
el cumplimiento, de ahí que existe un compromiso por todos los alcaldes emanados de su partido para presentar 
las declaraciones. "El gobernador, su gabinete, los alcaldes, los cabildos (han cumplido); destacando por supuesto 
el cabildo de Querétaro que me parece, es el único que en su totalidad ha presentado estas declaraciones por parte 
de sus síndicos y regidores; me parece que es notable la presencia del Partido Acción Nacional, insisto, en esta 
iniciativa ciudadana". Estimó que son pocos los funcionarios que faltan por cumplir con esas declaraciones pero 
que existe plena confianza de que lo harán en corto plazo. "Todos han ratificado mediante su voto, las cámaras 
tanto en el Senado como la Cámara de diputados federal, que el partido está comprometido por impulsar esta 
iniciativa y no tengo duda que aquel que falte lo hará a la brevedad". (DQ, 1 y 3) 
 
PRI 
 
EXIGE CHUCHO COMBATIR CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Castigar la corrupción y no incrementar la impunidad son asignaturas pendientes de los Gobiernos Estatal y 
Municipales, en opinión del exalcalde capitalino y exdiputado federal, Jesús Rodríguez Hernández, actual delegado 
del PRI en Jalisco, al ser entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. De cara a los primeros 
informes, dijo que ha habido aciertos y, desde luego, desaciertos en la administración del Gobierno Municipal de 
Marcos Aguilar, quien despertó una gran expectativa en la sociedad y ha generado inconformidad en amplios 
sectores de la población por algunas decisiones, seguramente por falta de información objetiva de sus  
colaboradores. Igualmente el Gobierno del Estado, a nueve meses de su arranque y también como toda 
administración ha tenido errores y aciertos. Su Informe, ya próximo, será un documento que nos vamos a abrevar 
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el conocimiento ya específico de lo que se está realizando. Lo cierto, indicó Rodríguez Hernández, es que nuestra 
entidad afortunadamente, al margen de que partido gobierne, viene con una estructura como inercial. De tal suerte 
que el avance que tiene Querétaro y que tiene reconocimiento en todos los rubros es gracias a la sociedad  
queretana. (PA,  1 y 3) 
 
MORENA 
 
PIDE MORENA QUE HAYA UNA REVISIÓN PARA EL PLAN DE INFRAESTRUCTURA PLUVIAL  
Por Esmeralda Trueba 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro, 
Carlos Peñafiel Soto, llamó a la administración del Municipio de Querétaro a que revise el último acuerdo de 
cabildo referente a la autorización del Plan Estratégico Emergente en materia de Infraestructura Pluvial, y la 
modernización del camino a Mompaní ya que dijo, hubo un reconocimiento de las propias autoridades municipales 
que se aprobó el plan sin tener el documento formado propiamente. (AM, 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SAFRAN ARMARÁ AQUÍ SATÉLITES 
Por Adrián Quino 
Querétaro incursionará en la manufactura de satélites, resultado de la carta de entendimiento que signó el 
gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, con la empresa Safran, lo que fortalecerá el compromiso con 
el sector aeronáutico de la entidad. Esto durante el segundo día de la Feria Internacional Aeronáutica celebrada en 
el aeropuerto de Farnborought, Inglaterra; dicha carta permitirá consolidar una alianza estratégica para el 
desarrollo de la industria espacial en la entidad. (DQ, principal) 
 
N: HARÁN SATÉLITES 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién firmó en la Feria Internacional Aeronáutica de Farnborough, 
Inglaterra, con el CEO de Safran, Philippe Petitcolin, una Carta de Entendimiento, con lo cual refrenda su 
compromiso con el sector aeronáutico de la entidad. (N, principal) 
 
EUQ: PROYECTAN PRODUCIR SATÉLITES EN EL ESTADO 
Por Francisco Flores  
La empresa francesa Grupo Safran, considerada líder a nivel global en los mercados aeroespaciales y de seguridad, 
pondrá los cimientos para desarrollar la industria espacial en Querétaro, a fin de realizar en un futuro la 
manufactura de satélites. Lo anterior se dio a conocer en el marco de la Feria Internacional Aeronáutica de 
Farnborough, que tiene como sede Inglaterra a la cual asiste el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
manifestó su compromiso con el sector aeronáutico. El mandatario firmó un compromiso con el CEO de Safran, 
Philippe Petitcolin, con el objetivo de iniciar una alianza estratégica para el desarrollo de la industria espacial en el 
estado, lo cual puede derivar en la manufactura de satélites. Philippe Petitcolin precisó que Safran cuenta con cinco 
plantas en la entidad, además de que construye una fábrica más. (EUQ principal) 
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AM: AUMENTA 350% LLEGADA DE EMPRESAS JAPONESAS 
Por Guillermo Contreras 
El asentamiento de empresas japonesas en Querétaro registró un incremento de 350 por ciento en un período de 
cuatro años, al pasar de 14 a 63 del año 2011 a 2015. Dicha información fue proporcionada por el embajador de 
Japón en México, Akira Yamada, quien explicó que el tema de la seguridad es fundamental para que los 
inversionistas expandan sus inversiones en el Bajío, que, dijo, es una zona “relativamente segura”.  Recordó que, a 
principios de año, se abrió un consulado en la ciudad de León, Guanajuato, por la necesidad de atender a los 
cientos de connacionales que laboran en compañías de la región. (AM, principal) 
 
PA: ADEUDAN PREDIAL 45 PLAZAS COMERCIALES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
De las 450 plazas comerciales que hay instaladas en la capital, 45 no han cumplido con el pago del Impuesto 
Predial, y de no regularizarse en los próximos días podrían ser sujetas a clausura e imposiciones de multas. Así lo 
informaron en rueda de prensa los titulares de Finanzas y Desarrollo Económico del Municipio, Rubén Álvarez 
Lacuma y Gildardo Gutiérrez Méndez, respectivamente, y por ello llamaron a los empresarios y locatarios a que 
normalicen su situación. “Al empresariado de cada industria, les decimos que estamos abiertos a los negocios. 
Tenemos que ayudar a la economía a crecer, pero bajo el esquema de la legalidad. Estamos para ayudarles y 
hablamos el mismo idioma. Estamos instruidos a ayudar a los empresarios, pero apegados a la ley”. Gildardo 
Gutiérrez aseveró que trabajarán con las cámaras empresariales en la búsqueda de mecanismos que permitan a 
sus agremiados regularizar sus negocios y empresas. De igual forma, exhortó a los empresarios y desarrolladores 
inmobiliarios a conducirse con mayor responsabilidad al administrar dichos complejos. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SANCIONES PARA SERVIDORES PÚBLICOS QUE NO SEPAN COMPORTARSE: GRANADOS 
Por Laura Vilchis 
Para el secretario de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados Torres, los servidores públicos que no sepan 
comportarse tanto en lo público como en lo privado deberán ser sancionados de la manera más severa, ya que al 
estar en la administración pública, ya sea municipal, estatal o federal, por disposición constitucional debe 
protestar y hacer guardar la Constitución. “Existen además, a nivel local, una serie de ordenamientos que implican 
una actuación que debe sujetarse no solo a la norma jurídica, sino también a un comportamiento público y en lo 
privado, si no entiende la trascendencia de realizar una conducta acorde y congruente con la responsabilidad del 
servicio público que se le encomienda, pues evidentemente deberá ser sancionado de la manera más severa que 
sea posible, y este es el caso”. Ello, luego de que elementos de la Policía Municipal de San Juan del Río detuvieran a 
dos hombres con un arma de fuego y droga, para que luego el Gobierno Municipal informara que había sido el 
entonces director del Instituto Municipal de la Juventud, por lo que de inmediato fue cesado de su cargo. Por tales 
hechos, el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, advirtió que no se tolerarán ni solaparán 
irregularidades, sin importar de quién se trate. (PA, 6) 
 
SAFRAN ARMARÁ AQUÍ SATÉLITES 
Querétaro incursionará en la manufactura de satélites, resultado de la carta de entendimiento que signó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién con la empresa Safran, lo que fortalecerá el compromiso con el sector 
aeronáutico de la entidad. Esto durante el segundo día de la Feria Internacional Aeronáutica celebrada en el 
aeropuerto de Farnborought, Inglaterra; dicha carta permitirá consolidar una alianza estratégica para el desarrollo 
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de la industria espacial en la entidad. El CEO de Safran, Philippe Petitcolin firmó dicho documento junto al 
mandatario estatal, quien reiteró el apoyo de la actual administración al sector aeronáutico en Querétaro. Además 
de la reunión con el CEO de Safran, Domínguez sostuvo un encuentro con directivos de Bombardier, ambas 
empresas cuentan con una importante presencia en el estado y son especialistas en la producción, equipamiento y 
desarrollo de tecnología en el área espacial. Durante la reunión, el presidente de Bombardier Aeroestructuras y 
Servicios de Ingeniería a nivel global, Jean Seguín apuntó que continuarán colaborando con la administración 
estatal para impulsar el crecimiento del sector espacial. (DQ 1, N 1, EUQ 1, EE 55, AM 1) 
 
LLEGA ABC INOAC CON INVERSIÓN DE 45 MDD A SJR 
Con una inversión de 45 millones de dólares se inauguró este martes la empresa ABC INOAC de México, que es una 
fusión de empresas canadiense y japonesa, de la rama de autopartes, a la que asistió José Luis Aguilera Rico, 
Secretario del Trabajo, en representación del gobernador que se encuentran en gira en Europa. (CQ 17, AM 11) 
 
NO COMPETE A USEBEQ CASO DE PRESUNTO ABUSO EN PREESCOLAR 
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, resaltó que la dependencia a su cargo no tiene injerencia en el 
presunto caso de abusos en un preescolar de Lomas de San Pedrito Peñuelas. Esto luego de que Alfredo Botello 
Montes, Secretario de Educación, confirmara que se investiga una situación relacionada con un empleado, y que 
fue denunciado por presunto abuso en contra de un menor de edad. (DQ 9, AM 6) 
 
FIRMAN PROGRAMAS DE CONTRALORÍA SOCIAL 
Autoridades de siete dependencias del Poder Ejecutivo llevaron a cabo la firma de programas de Contraloría 
Social, los cuales representan el mecanismo para que los beneficiarios verifiquen el cumplimiento de las metas, 
acciones y obras que se compromete ejecutar el Gobierno estatal. (…) Alejandro López Franco, Secretario de la 
Contraloría, informó que son 11 comités de Contraloría Social los que sean constituidos en la entidad. Explicó que 
los integrantes de los comités tendrán acceso la información de la obra contratada. (…) Romy Rojas Garrido, titular 
de la SDUOP, precisó que, en este año, serán invertidos cerca de 25 mdp en obras de prevención y mitigación de 
riesgos de origen meteorológico a través de la construcción de infraestructura pluvial. (…) Agustín Dorantes, 
titular de la SEDESOQ, destacó que, en este 2016, destinaran 55 mdp en obras y acciones en favor de 10 mil 
habitantes de SMM. (AM 2, DQ 4 Y 11, N 1, EUQ 4) 
 
SANCIONES PARA SERVIDORES PÚBLICOS IRRESPONSABLES DEBEN SER MUY SEVERAS 
Cuando una persona no entiende la trascendencia ni las dimensiones de ser un servidor público de una 
administración pública municipal, estatal o federal, debe ser sancionado de la manera más severa que sea posible, 
pues ante todo deben hacer guardar la Constitución, advirtió Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno 
del estado. Lo anterior, luego de que elementos de la SSPM de SJR aseguraron a dos sujetos por portación de armas 
de fuego y polvo blanco con características de cocaína, siendo que uno de ellos se trataba de Obed Morales Olvera, 
director del Instituto Municipal de la Juventud. (CQ 9, PA 5, AM 6) 
 
SECRETARÍA DE GOBIERNO DE QUERÉTARO LLAMA A FERROMEX A “LIMPIAR SU CASA” 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, hizo un llamado a los directivos de Ferromex para que 
“limpien su casa” con miras a mejorar o recuperar las condiciones de seguridad en las zonas por donde cruzan los 
trenes de su empresa. (AM 7, N 1, EUQ 10) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
RENEGOCIARÁN DEUDA DE EDIFICIO LEGISLATIVO 
Se renegociará el financiamiento de la construcción del edificio sede del Poder Legislativo, para ahorrar más de 
100 millones de pesos, anunció el presidente de la Mesa Directiva, diputado Eric Salas González. La renegociación 
permitirá el refinanciamiento del edificio, porque en los términos actuales obligaría a pagar más de 600 millones 
de pesos, en lugar de los 250 o 260 millones de pesos que se cubrirían en un pago de contado. (DQ 1, N 3, AM 4) 
 
PRESENTARÁ GERARDO ÁNGELES INICIATIVA PARA REGULAR AGENTES Y EMPRESAS INMOBILIARIAS 
En conferencia de prensa, el diputado Luis Gerardo Ángeles Herrera anunció que el miércoles a las 10:30 horas 
presentará en Oficialía de Partes de la LVIII Legislatura, la Ley que Regula a los Agentes y Empresas Inmobiliarias 
del Estado;(…) El legislador explicó que con toda esta información, se trabajó con Romy Rojas Garrido, titular de la 
SDUOP,  y con su equipo legal, ya que esta ley estará respaldada en el tema de operación por esta instancia, por lo 
que era importante conocer las posibilidades que tienen de respaldar este proyecto; además de que ellos serán 
quienes tendrán el Padrón de Agentes Únicos Inmobiliarios. Posteriormente, el subsecretario de Gobierno, Víctor 
de Jesús Hernández, revisó y discutieron algunos temas. (AM 1, PA 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
IMAGEN URBANA IMPACTA EN PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD 
Recuperar el espacio público es el llamado que el gobierno municipal de Querétaro, encabezado por Marcos 
Aguilar Vega, ha lanzado desde el mes de diciembre de 2015, pues de acuerdo con el alcalde, la generación de 
imagen urbana nos vincula a un ambiente de seguridad y tranquilidad, según la teoría de las ventanas rotas. (DQ, 
1) 
 
EVADEN PAGO DE PREDIAL 45 PLAZAS COMERCIALES 
Por Verónica Ruiz 
De un total de 450 plazas comerciales que hay en el municipio de Querétaro, 45 tienen pendiente el pago del 
impuesto predial, que representan 458 mil pesos, informó el secretario de Finanzas Municipal, Rubén Álvarez 
Lacuma. (DQ, 1) 
 
RINDE PROTESTA CONSEJO CONSULTIVO DE LA ALAMEDA 
Este martes, el ayuntamiento de Querétaro aprobó con 13 votos a favor y una abstención la elección de los 
ciudadanos David Estrada, Alejandra vega, Esther Loarca, Lauro Jiménez y Zasha Lezama, como integrantes del 
Consejo Consultivo de la Alameda Hidalgo. El presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, tomó protesta a los cinco 
integrantes ciudadanos; en este acto también participaron los 11 funcionarios municipales integrantes de ese 
consejo. (…)El alcalde informó, que en, el acuerdo que aprobó el ayuntamiento, se estableció que en 90 días debe 
conformarse el proyecto para rehabilitación de ese espacio, además de que ese consejo tendrá una duración de 
cuatro años, y los integrantes del mismo se podrán cambiar con acuerdo del cabildo. (AM 2, DQ 6, N 1) 
 
SE POSICIONA EL MARQUÉS ENTRE MUNICIPIOS CON MAYOR GENERACIÓN DE INVERSIÓN 
El municipio de El Marqués destaca a nivel local y nacional en generación de inversión, empleo y productividad, 
logrado por la posición geográfica en la que se encuentra, la mano de obra, la seguridad, su estabilidad económica 
y la facilidad de gestión para atraer más inversiones. (AM 3, PA 7) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRESIDENTA DEL FPM PIDE QUE LA LEY SE APLIQUE EN ESTRICTO APEGO A DERECHO EN RELACIÓN A SU 
HIJO 
Por Marisol Barbosa 
Josefina Meza Espinoza, presidenta del Frente Político de Mujeres, pidió que la detención de su hijo no se politice y 
que independientemente del lazo familiar, la ley se aplique en estricto apego, reconoció que como madre, lamenta 
lo ocurrido; sin embargo, dijo que todavía no cuenta con la información suficiente para establecer un 
posicionamiento y es que será hasta el día de hoy cuando se le entregue el cuadernillo de investigación. Durante el 
pasado fin de semana elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río hicieron la detención de 
un grupo de personas a las que presuntamente se los relaciona con el delito de robo a una tienda de conveniencia, 
entre ellos José Oswaldo “N”, quien se confirmó es hijo de la líder de la organización política. (N, 7) 
 
AUDIENCIA INICIAL PARA ACUSADO DE ABUSOS CONTRA MENOR 
Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, informó que este jueves 14 de julio se llevará a cabo la 
audiencia inicial de un trabajador administrativo de un albergue que fue denunciado por supuestos abusos 
deshonestos en contra de un menor de edad, en un albergue en la colonia Cerrito Colorado, se habían presentado  
varias personas a denunciar al supuesto implicado, de las cuales, sólo una confirmó y ratificó la carpeta de 
investigación y el resto desistió de los hechos. (CQ 4, DQ 9, N 3, AM 6, PA 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL BOLÍGRAFO “LO QUE NO DICEN LAS ENCUESTAS” 
Por Raúl Iturralde 
México es el país de las elecciones y de las encuestas. Todos los años hay elecciones en distintas partes del país, en 
2012 elegimos Presidente de la República, en 2013 y en 2014, diversos estados tuvieron elecciones de gobernador 
y otros cargos de elección popular; en 2015 en Querétaro elegimos Gobernador, diputados locales, presidentes 
municipales y regidores; este 2016 hubo procesos electorales en 12 estados de la República, el próximo año hay 
elecciones en el Estado de México y otros más, en 2018 elegiremos Presidente de la República y vuelta a empezar. 
En cada elección, municipal, estatal o federal, las casas encuestadoras se encargan de tomar el pulso de la 
ciudadanía y perfilar a los posibles ganadores; es lugar común saber que las encuestas normalmente se equivocan. 
Algunas fracasan rotundamente al marcar como ganador al derrotado, o afirmar que la elección es de difícil 
pronóstico, cuando las diferencias porcentuales son de dos cifras. Tal es el caso de la elección para Gobernador en 
Querétaro en 2015, a unos días de las elecciones se anunciaba un virtual empate y terminó con ventaja de casi 10 
puntos en favor de Pancho Domínguez.  En estos casos, los responsables de las encuestas ofrecen explicaciones 
distintas. Hay quien señala que las encuestas no son para dar cifras definitivas sino para establecer tendencias de 
comportamiento político del ciudadano; otros lo atribuyen a la presión de los medios de comunicación para 
adelantar resultados, provocando errores; hay casas encuestadores que hablan de la falta de capacitación del 
personal que las aplica y otros más argumentan que los ciudadanos dan respuestas falsas.  Más allá de sus 
desafortunadas predicciones, el fondo de la discusión política es, en mi opinión, lo que no dicen las encuestas. El 
problema principal radica en el malestar de la ciudadanía expresado en la apatía o en la negativa declarada de no 
asistir a las urnas, situación que se refleja en los altos índices de abstención. Si el ciudadano no vota es porque no 
cree en la política mexicana y duda de la limpieza electoral; la ciudadanía tiende un velo de desconfianza a todo lo 
que se vincule con las elecciones: partidos políticos, candidatos, órganos electorales e instituciones públicas 
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responsables de la legalidad de las votaciones.  En lo que llevamos del siglo XXI, los ganadores de las elecciones a 
los distintos puestos de representación popular no cuentan con la legitimidad suficiente para generar confianza, 
llegan con porcentajes menores al 50% de la votación; significa que la mayoría no votó por el ganador, la situación 
es más crítica si le agregamos a quienes estando en el padrón electoral se abstienen de participar, llegando a 
extremos donde los gobernantes contaron con menos del 20% del apoyo ciudadano.  Este fenómeno debe ser 
motivo de preocupación y obligarnos a promover propuestas que nos permita abrir, de manera real y no 
demagógica, los cauces de participación. No desdeñemos la discusión en torno a la segunda vuelta electoral para 
Presidente de la República y gobernadores. Puede ayudar. (DQ, 1 y 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
DÍA DE CAMPO. Anoche, en la sede nacional del PRI, el Consejo Político Nacional eligió a ENRIQUE OCHOA REZA 
como su nuevo dirigente. No hubo ningún miembro del CPN que alzara la voz ante la clara imposición del novel 
político. A partir de ayer, dicen que inició una nueva era en el Tricolor. Como lo señalaron cuando eligieron a 
MANLIO, a BEATRIZ, a... Agua que no has de beber, déjala correr. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Sergio Arturo Venegas Ramírez 
El Chapo y la pista queretana, un año / No hay novedades sobre la pista donde despegó / Que Pancho sigue 
cosechando triunfos europeos / La rifa del tigre: Ochoa Reza llega al CEN del PRI / ¿Cayó para arriba Mauricio 
Ortiz con su amigo? La nota es de quien la trabaja: Sabino. Opacidad. La fuga de Joaquín Guzmán Loera del penal 
federal número uno con sede en Almoloya de Juárez, Estado de México, puso a prueba al gobierno de Enrique Peña 
Nieto en varios aspectos. 1.- ¿Hasta dónde llega el hilo que el Gobierno ha jalado para dar con los autores 
intelectuales y materiales que idearon y desarrollaron la fuga mediáticamente más impactante de este siglo a nivel 
mundial? 2.- ¿Son las autoridades detenidas y procesadas, dependientes de la Secretaría de Gobernación, el 
peldaño más alto en la trama de corrupción que llevó a la evasión del enemigo público número uno de Estados 
Unidos (y de México)? 3.- En el ámbito empresarial, ¿es Manuel Rodolfo Trillo Hernández, La Trilladora, la última 
frontera en la relación de este sector con el narcotraficante. Trillo, preso por haber financiado la fuga del capo, es 
también uno de los principales lavadores de dinero del Cártel de Sinaloa a través, entre otros negocios, de 
franquicias de The Italian Coffee. (El dueño de la marca declaró ante la PGR que su único vínculo con Manuel 
Rodolfo fue que este le compró 100 franquicias a un millón de pesos cada una). 4.- ¿Qué sucedió con la información 
revelada en este espacio en el sentido de que la madrugada de la fuga, El Chapo viajó por carretera hasta 
Querétaro, donde abordó una de las dos avionetas que lo esperaban. Despegaron entre los límites de San Juan del 
Río y Pedro Escobedo. Después, en el Triángulo Dorado, el jefe del Cártel de Sinaloa se perdió. Hasta que lo 
capturaron. ¿Hay detenidos? ¿Quién le prestó la pista? ¿Cuánto pagó? Nadie lo sabe.  Seis meses tardaron en 
captúralo: enero de 2016. Fue entonces cuando PLAZA DE ARMAS dio una de sus más grandes exclusivas, al 
revelar además de su captura, las primeras imágenes del capo detenido en un motel de Los Mochis. Ese día, El 
Periódico de Querétaro se posicionó en un lugar inalcanzable para muchos, situación que hoy no entienden 
algunos personajes de la localidad. En fin, que en el caso de que Joaquín “El Chapo” Guzmán fuera extraditado a 
Estados Unidos, enfrentaría cargos por hasta 79 actos delictivos cometidos en ese país. Guzmán Loera habría 
cometido -según el influyente portal del periodista Joaquín López Dóriga- el primero de estos ilícitos en 1990, año 
en el que inició el transporte de dinero y droga a través de aviones de la empresa Aero Ejecutivos Poblanos, 
revelan registros de cortes estadounidenses. Más cargos que el capo enfrentaría en caso de ser extraditado, son el 
tráfico a través de jets, sobornos, el resguardo de droga en bodegas en Los Ángeles y Texas, tráfico de drogas por 
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túnel y lavado de dinero, informó El Universal, basado en los registros oficiales. Dichos documentos detallan que el 
capo utilizó métodos como traslado de narcóticos en latas de chiles y rollos de alambre de gallina, así como 
empresas de fruta. De acuerdo con documentos judiciales, en la acusación en contra de Guzmán Loera se incluye el 
cargo por planear la fuga de uno de sus colaboradores en 1995. Según los documentos, dados a conocer por El 
Universal, la Administración para el Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) logró evitar que se llevara a 
cabo el escape de Guillermo Saillez Cuervo, quien fue condenado a 19 años de cárcel por tráfico de drogas. Gracias 
a que la DEA interceptó las llamadas de Raúl Guzmán, colaborador de El Chapo en San Antonio, Texas, el 
organismo logró prevenir que Saillez Cuervo escapara de la cárcel de Tucson, Arizona. Humberto Loya Castro, 
hombre encargado de planear la fuga de Arturo Guzmán, hermano de El Chapo, en 1991, era quien organizaría la 
fuga de Saillez, confesó Raúl Guzmán. Tal y como lo hizo en México en 1991, Loya Castro tenía planeado sobornar a 
las autoridades del centro correccional en Arizona para llevar a cabo la liberación. Actualmente, Loya Castro, 
hombre clave en las operaciones del Cártel de Sinaloa, tiene estatus de testigo protegido, y colabora con las 
autoridades de Estados Unidos. Todo un caso. -OÍDO EN EL 1810- Turbio. Poco claro quedó el papel de la Policía 
Federal en la captura del capo, en enero de este año. Porque la versión oficial apunta a que lo estaban protegiendo 
en un motel. De ser así ¿por qué no fue la PF quien llevó el papel protagónico en el traslado del delincuente de 
regreso a su madriguera en el Cefereso. Es pregunta. -¡PREEEPAREN!- Boletín Durante su segundo día en la Feria 
Internacional Aeronáutica de Farnborough, Inglaterra, y como parte de las actividades en el continente europeo, el 
gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién firmó una Carta de Entendimiento con la 
empresa Safran, con lo cual refrenda su compromiso con el sector aeronáutico de la entidad, informa la autoridad. 
Doy fe. -¡AAAPUNTEN! Consumado. Ayer, en la sede nacional del PRI, se dio un paso importante en la renovación 
(o extremaunción) del Partido Revolucionario Institucional. Como ya era sabido, asumió la presidencia del CEN 
Enrique Ochoa Reza. Ahora viene el tiempo de saber si tiene ADN o es una simple imposición -como creemos- del 
Presidente Enrique Peña Nieto. Al tiempo. -¡FUEGO!- Cuates. Mauricio Ortiz Proal es amigo del nuevo presidente 
nacional del PRI. Eso ya lo sabemos. Que estudiaron juntos en el extranjero, etcétera, etcétera. Lo que no sabemos 
es si el “coordinador” de los diputados del PRI en el Congreso se cayó para arriba y formará parte del CEN de ese 
partido. La vida es una tómbola. (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
QUERÉTARO SE PERFILA COMO PIONERO EN SATÉLITES. Querétaro se encuentra listo para fabricar satélites y 
cohetes, eso dijo el astronauta José Hernández en una entrevista exclusiva que le concedió a El UNIVERSAL 
Querétaro y que se publicó el pasado 29 de mayo. Esta información es uno de los muchos éxitos editoriales que 
este diario ha logrado en las últimas semanas, considerando que ayer, durante su gira por Europa, el gobernador 
Francisco Domínguez firmó un convenio con Grupo Safran que permitirá sentar las bases para impulsar una 
industria espacial, en específico para la manufactura de satélites, lo que convertirá al estado en pionero de esta 
rama en el país. LAS VACACIONES ADELANTADAS DE DOÑA MARÍA. Nos cuentan que la diputada María Alemán 
Muñoz sí se ausentó de sus actividades legislativas, tal como lo informó oportunamente, sin embargo, su receso no 
fue para cumplir con la acreditación de la “Semana Internacional”, que según la legisladora priísta forma parte de 
la Maestría en Gobierno y Políticas Públicas que cursa en la Universidad Panamericana, Campus México. Nos 
aseguran que doña María fue vista en la Plaza de las Ventas, en Madrid, quizá eso explica el motivo por el cual pidió 
ausentarse del 30 de junio al 12 de julio. Sin duda, toda una paradoja pues mientras ella vacaciona en el viejo 
continente, el Distrito II, al que representa, vive problemas de pobreza e inseguridad. SOBRE ADVERTENCIA... La 
advertencia la lanzó el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, a propósito del director de la Juventud 
destituido en San Juan del Río por portar un arma de fuego (y presuntamente alguna sustancia prohibida). 
Enfático, don Juan Martín dijo que los funcionarios públicos deben entender la responsabilidad que conlleva su 
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cargo. Su comportamiento debe ser ético no sólo en lo público sino en lo privado, y quien no lo entienda así debe 
evitar ser funcionario. OBRAS QUE NO TIENEN PARA CUÁNDO. Nos comentan que polvaderas en la calle y en el 
interior de los hogares, ruido durante las 24 horas, no tener acceso a sus viviendas, constantes movimientos en las 
estructuras de casas y, lo más reciente, falta de agua hasta por una semana, son las principales afectaciones que 
padecen los vecinos de la colonia Niños Héroes debido a las obras de drenaje que se llevan a cabo en el lugar desde 
hace casi dos meses. Los afectados, nos aseguran, son en su mayoría de la tercera edad que, si bien reconocen que 
obtendrán beneficios con estos trabajos, están desesperados de tanta problemática y, sobre todo, que ingenieros 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública estatal les den largas sobre la conclusión de las obras. Ahora, dicen, les 
aseguraron terminar para agosto. (EUQ 2) 
 
CONSTRUCCIÓN FUERTE PARA 2018 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Hoy México requiere de un partido de izquierda que busque proponer más que detener, que se nutra en el debate, 
que construya con propuestas y que se caracterice por una cercanía y representatividad con la ciudadanía y con las 
reivindicaciones sociales. Vivimos en un país cambiante y por ello tenemos que pensar en las actuales necesidades 
de la población. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) seguimos trabajando para corregir el rumbo y 
empujar a la construcción de un partido abierto a la ciudadanía y consolidado en sus principios de democracia, 
justicia e igualdad. A propósito, en el marco del Consejo Nacional, acordamos que nuestro partido debe tomar una 
ruta estratégica para los procesos electorales de 2017 y 2018. Estamos comprometidos con la reconciliación 
interna que nos permita trabajar en unidad y armonía, con la convicción de limpiar el partido y con dejar de pensar 
que el adversario está dentro del mismo. Debemos impulsar un trabajo conjunto porque el compromiso es con 
México y sus habitantes. Por eso, hoy más que nunca estamos trabajando juntos, sin sectarismo, para revitalizar a 
nuestro partido y rescatar a nuestro país. En el PRD seguiremos empujando hacía una construcción abierta al 
debate. Los consejeros de Querétaro seguiremos trabajando para construir un PRD con puertas abiertas a partir de 
las propuestas de militantes, simpatizantes y ciudadanos interesados en el proceso democratizador de nuestro 
partido. Queremos que la gente vuelva su confianza a un partido que tiene mucho que aportar a México; queremos 
que México cuente con una propuesta de izquierda responsable, seria y de proyecto; queremos un PRD para 
México y los mexicanos, un PRD para todos. Reconocemos que vivimos en un país cambiante y que por ello 
tenemos que pensar en las actuales necesidades de la población; construir con base en nuestros principios, pero 
sobre todo tener presente que somos un partido de izquierda que trabaja para la gente. Por eso hoy más que nunca 
trabajaremos juntos; para la búsqueda de un mejor México, más igualitario, más democrático, justo y en paz. 
Seguiremos buscando ser ese partido opositor, que denuncie las corruptelas gubernamentales que lastiman a la 
gente, buscaremos siempre el bienestar de los mexicanos, siempre estando en la mejor disposición de dialogar con 
los partidos cuando sea necesario, seguiremos trabajando por la igualdad social y más oportunidades para todos. 
Seguiremos consolidándonos y fortaleciéndonos; estamos en una etapa importante en donde la diversidad y el 
debate de ideas deberán ser una fortaleza para emerger con pluralidad y consolidados en la unidad. Presidente 
CEE PRD Querétaro. (EUQ, 11) 
 
EXPEDIENTE Q “CUMPLIDOS” 
Por Adán Olvera 
La zona metropolitana de Querétaro, sufrió una invasión en los recientes años, de plazas comerciales de todos 
tamaños; casi todas y principalmente las pequeñas con la problemática de falta de cajones de estacionamiento, que 
se derivan en problemas para las zonas habitacionales en las que están asentadas. Específicamente la Ciudad de 
Querétaro, es donde las plazas comerciales han invadido las calles, así como las gasolineras se han apropiado de 
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las esquinas de casi toda la ciudad. Las autoridades municipales entienden el desarrollo y generación de empleos 
pero parece ser que, ya no están dispuestos a que los empresarios y desarrolladores evadan el pago de sus 
contribuciones; el llamado ejemplar se dio la semana pasada con la clausura de dos de los complejos de "Central 
Park" con sus adeudos en el predial que impiden que los locatarios tramiten licencia de funcionamiento comercial. 
Hay 45 plazas comerciales que se encuentran en la misma situación que Central Park, al estar pendientes en el 
pago de impuesto predial, son parte de las 450 plazas comerciales ubicadas en la capital. Uno de las principales 
males de los municipios en todo el país es su falta de capacidad recaudatoria, lo que les trae resultados negativos 
en sus finanzas y además una falta de operatividad, que no les permite contar con recursos propios y los deja en 
desventaja para gestionar recursos federales. Lo que viene demostrando la administración que encabeza Marcos 
Aguilar, es que no permitirá que existan adeudos de contribuciones incluso por impopular que sea la medida. En la 
capital existen 25 mil 115 registros de comercios que deben de pagar impuesto predial y de estos ocho mil 925 
están rezagados, así es que no dude que en los próximos días se vean más clausuras de establecimientos ante la 
falta de cumplimiento de los empresarios. De Rebote. Aseguran los de MORENA que en los informes de gobierno 
seguirán recurriendo a la práctica de los acarreados y es que afirma Carlos Peñafiel, el dirigente de ese partido, que 
el PRI y PAN son iguales. Ellos son diferentes, asevera. (DQ, 4) 
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